

Prier Pour les Enfants — quelques lignes directrices

Introduction

Les ingrédients principaux qui sont à la base d'un ministère efficace aux enfants et aux jeunes, y compris un ministère de prière, incluent:

- la capacité d'accepter les autres;
- le respect;
- l'écoute sans porter de jugement;
- la sensibilité;
- la perception;
- la patience.

En appliquant ces valeurs dans la domaine de la prière, vous bâtirez non seulement de la confiance et du respect, mais vous montrerez aussi un bon modèle de prière pour que les enfants et les jeunes puissent apprendre à prier pour les autres d'une façon sensible et responsable.

Bien que cela puisse sembler évident, il est important que les parents / tuteurs sont conscients que la prière est intrinsèque à la vie de l'Église (en particulier s'ils ne fréquentent pas l'Église eux-mêmes), et que c'est possible que parfois vous prierez avec leur enfant, soit collectivement, soit individuellement, à la demande de l'enfant.

Vous pouvez rassurer un parent / tuteur soucieux en lui montrant les principes contenus dans ces directives, ou si l'enfant fait partie d'un club ou une classe à l'Église, vous pourriez le mentionner dans le dépliant d'informations donné aux parents / tuteurs lorsque l'enfant devient membre du groupe.

Au cas improbable où un parent / tuteur demande que leur enfant ne participe pas à la prière individuelle, ceci doit être respecté.

Prière

Avant de prier, faites attention d'avoir l'avis de l'enfant, et de prier dans un espace ouvert où il y a d'autres responsables et / ou d'autres enfants. S'il y a une invitation générale à se présenter pour la prière, ou après un office pour les familles, il sera utile si des éducateurs spécialisés sont disponibles pour prier avec les enfants / les jeunes plutôt que de compter sur les responsables de l'église qui ont l'habitude de s'occuper des adultes. Seulement ceux qui sont autorisés par les responsables de l'église devraient être impliqués dans ce ministère.

Demandez à l'enfant pourquoi il veut que vous priiez pour lui et n'oubliez pas d'écouter bien sa réponse. Parlez doucement et calmement; sans jamais crier ou parler fort. Ne vous moquez pas de la raison au sujet de laquelle il veut prier ni la rejeter sur-le-champ si vous la considérez comme

banale ou comme non-pertinente (par exemple: «mon chat est malade»). Si l'enfant n'a pas de besoins ou de demandes spécifiques, il suffit de demander à Dieu de le bénir. Cela dit, l'enfant / le jeune aurait peut-être des demandes spécifiques, par exemple, suite à un office à l'église qui contenait un sermon au sujet de David et Goliath, il voudrait peut-être la prière contre des 'géants' dans sa vie personnelle.

Ceux qui prient pour les enfants et les jeunes devraient toujours être vigilants aux questions de protection de l'enfant et à d'autres préoccupations telles que l'intimidation. Dans ces circonstances, n'oubliez pas de prendre de mesures appropriées immédiatement (sans aucun délai car vous êtes absorbé par la prière!).

Si vous avez prié sur une question spécifique, il peut être utile de mettre la prière par écrit et de la donner à l'enfant afin qu'il puisse la montrer à ses parents / tuteurs et s'en souvenir lui-même.

Si un enfant / un jeune devient bouleversé, arrêtez de prier. Restez calme et demandez doucement ce qui a causé la détresse, puis parlez à un autre responsable, le cas échéant. Avant de continuer à prier, considérez s'il pourrait se sentir plus à l'aise avec quelqu'un d'autre. Y-a-t il une question homme-femme? En cas de doute ou si l'enfant / le jeune continue à être bouleversé, ne continuez pas à prier mais restez avec lui jusqu'à ce qu'il soit calme en le rassurant et en l'acceptant de façon inconditionnelle. Ensuite, parlez à ses parents / tuteurs, pourvu qu'il n'existe pas de questions de protection de l'enfant.

Détails Pratiques

Quand vous priez, pensez à votre langage corporel, surtout en ce qui concerne des choses comme votre hauteur et la hauteur de l'enfant / du jeune. Essayez d'être à la même hauteur plutôt que de le dominer, peut-être en vous asseyant tous les deux ; mais ne devenez pas bondé.

Ne placez pas vos mains sur la tête d'un enfant / un jeune, parce qu'il pourrait trouver ce geste effrayant ou menaçant. Si vous pensez qu'il l'apprécierait si vous mettiez un bras autour de son épaule ou se tenait la main, lui demandez toujours la permission avant de le faire.

Quelques églises utilisent des substances comme l'huile sur le front pendant la prière pour la guérison. Gardez à l'esprit qu'un enfant / un jeune ne serait peut-être pas à l'aise avec l'utilisation de l'huile à l'onction, alors il faut faire attention et il ne faut pas le faire sans la permission de l'enfant et de ses parents.

Rappelez-vous aussi que l'enfant / le jeune ne comprendrait peut-être pas si vous parliez en langues et il est donc important de ne rien faire qui pourrait provoquer de la confusion ou de la détresse.

Langage

Utilisez un langage clair et simple. Réflétez le langage de l'enfant et lui répétez ce qu'il vous dit afin de lui montrer que vous avez compris sa demande de prière. Si un enfant dit qu'il se sent fatigué, vous pourriez répondre «nous prions pour toi parce que tu te sens fatigué» pas «je pense que tu es

déprimé, prions à ce sujet». Gardez les prières courtes et simples pour que vous puissiez avoir confiance que l'enfant les a comprises.

Donner des Conseils

Evitez de donner des conseils précis sur des problèmes qui impliquent des décisions. Un enfant ou un jeune pourrait être très sensible à la suggestion, en particulier s'il est bouleversé. Faites attention à ce que vous dites, même si vous croyez que vous avez entendu la voix de Dieu au sujet de la situation de l'enfant / du jeune. Il serait beaucoup plus sage de prier à cet égard seul ou avec un autre responsable. Ne conseillez jamais à un enfant / un jeune d'arrêter de prendre des médicaments ou de cesser de voir des professionnels qui sont impliqués dans ses soins ou son bien-être.

Confidentialité

Ne promettez jamais une confidentialité totale. Si un enfant / un jeune veut vous révéler (dans le contexte du ministère de la prière) une situation telle que l'abus, vous avez le devoir de transmettre ce message au coordinateur de services pour la protection de l'enfant dans votre église / aux services sociaux / à la police. Vous aurez besoin peut-être de donner doucement des limites claires mais de rassurer l'enfant que vous ne partagerez les détails de sa situation qu'aux personnes strictement concernées, et que vous vous assurerez que l'enfant soit soutenu et soigné.

Délivrance / Exorcisme

Lorsque l'on envisage de prier pour quelqu'un dans le domaine généralement nommé la délivrance ou l'exorcisme, il faut toujours envoyer la personne pour laquelle on veut prier à ceux au sein de la confession religieuse / du mouvement religieux qui sont autorisés à agir dans ce ministère et qui ont des compétences et de l'expérience reconnues. Lorsque ce genre de prière est prévu avec un enfant ou un jeune, nous vous demandons de garder à l'esprit les avertissements suivants:

- i. Victoria Climbié était une petite fille vulnérable qui était horriblement maltraitée par ses soi-disant aidants, qui a reçu plus de cent blessures à son corps dont elle est morte. Une enquête sur sa mort a constaté que ses 'aidants' avaient réussi à convaincre le pasteur qu'elle était possédée par des démons ; par conséquent elle a été gravement traumatisée par des séances de prières de « délivrance » organisées à l'église. Tragiquement, Victoria finissait par croire qu'elle était diabolisée, malfaisante et méchante.
- ii. Les enfants deviennent vite effrayés, et sont très susceptibles à la suggestion. Ils peuvent également être bouleversés par les cris et croient facilement qu'ils sont mauvais, méchants etc. Il ne faut jamais dire à un enfant qu'il est diabolisé / possédé / opprimé.
- iii. Il est important de ne pas manquer des facteurs psychologiques ou physiologiques, par exemple des problèmes de comportement, des difficultés scolaires, des problèmes de santé mentale, le comportement imité ou non conventionnel. Selon l'expérience de CCPAS, il est

beaucoup plus probable que ceux-ci ont entraîné les difficultés éprouvées par l'enfant et il faut les traiter avec prudence.

CCPAS a largement consulté sur cette question et a parlé aux dirigeants expérimentés qui viennent d'une gamme de traditions différentes, y compris les mouvements pentecôtistes et modernes, et un diocèse anglican. Bien que certains dirigeants ne pouvaient pas dire que ce genre de prière ne serait jamais pratiqué avec les enfants dans leur église, ils ont bien reconnu qu'il faut que les responsables au sein de l'église, de la tradition religieuse ou du mouvement agissent dans une telle situation avec de la sagesse et de la perspicacité. Chaque responsable consulté a parlé de la nécessité d'être prudent, de ne jamais agir de façon impulsive et de ne jamais crier à un enfant. Certains d'entre eux ont aussi suggéré que ce genre de prière ne nécessite pas la présence physique de l'enfant.

Conclusion

Quelque soit le point de vue de votre église, c'est l'intérêt supérieur et le bien-être de l'enfant qui sont primordiaux. Dans toutes vos actions envers les enfants et le jeunes, le plus grand modèle, c'est celui du Christ lui-même. Dans tous ses rapports avec les enfants, il était disponible, doux et jamais effrayant. En appliquant ce modèle et en suivant ces directives sur la prière, votre ministère auprès des enfants et des jeunes peut s'avérer fructueux et efficace et peut enrichir la vie de votre église.

Cet article est basé sur une mise à jour récente distribuée aux membres de CCPAS. L'adhésion vous donnerait le droit aux vérifications de casier judiciaire pour 20 bénévoles pendant la première année ainsi qu'aux mises à jour régulières sur l'évolution de la législation et sur les pratiques recommandées et à une copie électronique annuelle du manuel de CCPAS sur la protection de l'enfant qui s'appelle le 'Guide aux Eglises'. Si vous vous intéressez à devenir membre, veuillez nous contacter pour plus de détails.

rédigé par des membres de l'équipe CCPAS © 2005 tous droits réservés
[Churches Child Protection Advisory Service]